

بسم الله الرحمن الرحيم  
كلمة مديرال مركز زال قوميلم للفحلالل غافى اجتماع بجلين  
الدوتيرفلى فلترة من 7-8 يونيو و 2018 مل خاص قبت غي لى لك عاون  
والمساعدة

السريى لرى يس  
ال حضـور لـكـريـم  
لكلمة التحي فو لقيير

1. أن الجهد الذي قام به مكتب الأمم المتحدة لخدمات الألغام (UNMAS) ولجنة التعاون والمساعدة تجاه برنامج مكافحة الألغام بالسودان بالتنسيق مع المركز القومي لمكافحة الألغام يعد تجربة مثالية لحشد الدعم للبرامج التي تُعاني من ضعف التمويل بالمقارنة مع حجم المشكلة.

2. منذ أن عقدنا إجتماعاً فردياً مع لجنة التعاون والمساعدة فى إجتماع ما بين الدورات فى العام الماضي ، ونتيجة للتنسيق والتعاون مع مكتب الأمم المتحدة لخدمات الألغام (UNMAS) فى عدة محاور بدأت بتنظيم ملتقيات وإجتماعات تهدف لحشد الدعم لبرنامج مكافحة الألغام بالسودان وفاءً بالتزامه تجاه إتفاقية أتواء ، تم عرض عبر هذه الملتقيات والإجتماعات المشتركة حجم المشكلة للمانحين داخل وخارج القطر بمشاركة لجنة التعاون والمساعدة ومدير مكتب الأمم المتحدة لخدمات الألغام بالسودان وبحضور ممثلين على مستوى الرئاسة من دولتنا.

3. من خلال تجربة النهج الفردي والمجهودات التي قام بها مكتب الأمم المتحدة لخدمات الألغام بالسودان وذلك من خلال تنظيم الكثير من الإجماعات مع المانحين والزيارات الميدانية لهم للمناطق المتأثرة بالتنسيق والتعاون المثمر مع حكومة السودان ، تحققت الكثير من المنجزات لبرنامج مكافحة الألغام بالسودان نذكر منها :

أولاً. زيادة حجم التمويل تجاه البرنامج حيث أعلن العديد من المانحين أثناء الإحتفال باليوم العالمي وإعلان المناطق الخطرة المسجلة المعلومة بالولايات الشرقية خالية من الألغام بتاريخ 2018/4/4م ، دعمهم لبرنامج مكافحة الألغام وشمل ذلك بريطانيا بمبلغ 5.6 مليون دولار ، اليابان بمبلغ مليون دولار ، الولايات المتحدة الأمريكية بمبلغ 500 ألف دولار أمريكي ، بالإضافة لدعم من دولة إيطاليا التي ظلت تقدم الدعم لهذا البرنامج لثلاثة سنوات متتالية ، فالشكر لبريطانيا واليابان والولايات المتحدة الأمريكية وإيطاليا لهذا الدعم .

ثانياً. بروز العديد من حالات التفهم والرغبة من مانحين جُدد يتوقع إنضمامهم لبرامج دعم ملف مكافحة الألغام بالسودان .

ثالثاً. زيادة مستوى التنسيق والتعاون بين المركز القومي لمكافحة الألغام ومكتب الأمم المتحدة لخدمات الألغام بالسودان والشركاء ، بناءً ما شهدته الفترة الماضية من تقدم فى هذا المجال.

4. إنّ الدعم الذي تحصلنا عليه من خلال التنسيق والتعاون مع مكتب الأمم المتحدة لخدمات الألغام (UNMAS) ولجنة التعاون والمساعدة سيتمكن من التخلص من العديد من الألغام الأرضية بولايتي جنوب كردفان والنيل الأزرق فى المناطق التي يسمح الوضع الأمني بالعمل بها ، علماً بأن الولايتي تشهداء إستقراراً ملحوظاً وتقدماً جيداً فى مجال السلام .

5. ختاماً نتمنى أن يتم إتباع النهج الفردي وإستمراره تجاه الدول المتأثرة والتي تنتظر المساعدات اللازمة حتي تتمكن من الإيفاء بكل إلتزاماتها تجاه إتفاقية أتواء من أجل (عالم خالٍ من الألغام) ولكم فائق الشكر والتقدير .

# Sudan Speech on the Enhancement of Cooperation and Assistance

Dear chair  
Ladies and gentlemen

UNMAS efforts and the International Cooperation and Assistance committee towards Sudan MA program in coordination with NMAC is an ideal experience for resource mobilization for a programs that is suffering from lack of funding.

Since the last meeting with the International Cooperation and Assistance committee during the previous intersectional meetings, and as a result of coordination and cooperation with UNMAS, many forums and meetings have been organized for resource mobilization to support Sudan MA program to become an Ottawa compliant country, in these forums/ meetings the scope of the problem has been presented to the donors from inside and outside Sudan, with representation from international Cooperation and Assistance Committee, UNMAS PM and a representatives from government officials.

As a result of the individualized approach and the efforts that have been made by UNMAS-S, through organizing many forums/ meetings with donors and also the field visits to the contaminated areas with the high level of coordination and cooperation with Sudan Government, there has been many accomplishments regarding MA program in Sudan, such as:

1. Increased funding, where various donors announced their contribution during the International Day for Mine Awareness and Assistance in Mine Action and announcing the Eastern states free of known land mines on 4<sup>th</sup> April 2018, where UK announced a contribution of \$ 5.6 m, Japan \$ 1 m and US \$ 500,000, beside a contribution from Italy which has been support this program for a continuous three years, thanks to United Kingdom, Japan USA and Italy for this contribution.
2. Occurrence of number of new donors that understand and they have the willing to join and support Sudan MA program.
3. Increase the level of cooperation and coordination between NMAC, UNMAS and IPs in Sudan.

This contribution, which we obtained through the coordination and cooperation with UNMAS and international Cooperation and Assistance Committee, will help in clearing a lot of land mines in South Kordofan and Blue Nile states.

As a final point, we hope that the individualized approach will be pursued and continued towards the affected countries that they await the necessary assistance so that they can fulfill their obligations towards Ottawa treaty for "A world free from land mines".

Thanks a lot.